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他们是民意的“ ”
人大代表发挥倾听民声、反映民意、集中民智、为民代言的作用，为群众排忧解难

沿着平坦宽敞的村道走

进上西村，干净整洁的水泥巷

道内，屋舍俨然，车辆规范停

放，随处可见的新绿化，呈现一

派娴静舒适之景。

“经过人居环境整治提

升，九江镇各村居环境都得到

了有效改善。”九江镇人大代表

梁燕玲说，以上西村为例，上西

村整合了村中闲散土地，将多

年闲置的边角土地整改成停

车位，缓解停车压力的同时，也

提升了村内环境。

“我们能不能借助人居环

境整治工作将马路拓宽？”梁燕

玲将在上西村人大代表联络

站收集到的意见放在心上，抓

住机会和村里干部提出。

在人大代表的积极反映

和建言献策下，上西村启动上

西大道拓宽道路建设，将原来

的4米拓宽到6米，较好地解

决村民关心的村道拓宽问

题。梁燕玲表示，对于村民的

合理利益诉求，村和政府都会

第一时间回应，及时解决群众

关心的民生问题，不断提高群

众的获得感、幸福感。

现在上西村交通更方便

了，村容村貌焕然一新，村内几

个经济社都建有公园，像先锋

绿道公园、贤和上圣公园、长龄

公园，村民休闲娱乐多了一个

选择，日子更有滋味。

“我认为人居环境整治工

作还需加大宣传力度，营造‘爱

护环境、人人有责’的氛

围，增强居民环保意

识，提高居民参与环境

整治的主动性和自觉

性。”梁燕玲表示，自

己也会以实际行动

带动群众广泛参与人

居环境整治工作，充分

发挥群众的主体作用，

让他们积极参与到村（居）

自治中，真正享受农村人居

环境美丽行动计划的成果。

“红棉公园地板松动，砖

块间隙过大，行人容易扭脚，存

在安全隐患。”9月21日下午，

九江镇人大代表中心联络站

内，居民邓先生正在向人大代

表反映问题。

“邓先生，你反映的这个

问题我们会及时反馈给镇相

关部门，也会在第一时间将反

馈结果告诉您。”联络站内，镇

人大代表谭洁平与联络员一

同对群众反映的问题进行登

记、汇总、交办。

“当场可解决的问题，当

场解决；当场不能解决的，先

做好解释工作。”谭洁平介

绍，联络站每月安排一次代

表接访、走访群众活动。每

个接访日，都有2名至3名人

大代表到联络站参与接访活

动，对群众提出的问题认真

记录，探讨问题的症结所在，

把群众诉求落到实处；每季

开展一次特色主题、调研视

察活动。从原来的坐等群众

上门反映问题，变为主动“走

出去”收集群众意见和建议，

更好地发挥代表作用。

“今年受疫情影响，3月2

日起全镇中小学生开始线上

学习。联络站驻站代表意识

到辖区内的困难学子在家上

网课可能存在困难，立即联系

儒林社区，组织人员以网格为

单位进行排查，收集困难学子

的需求。”谭洁平说，经过了解，

共有7户困难家庭需要电脑，

其中2户家庭同时需要报装网

络，联络站立即召开驻站代表

会议，动员代表寻找资源为学

子解决困难，最后联系了中元

创新科技有限公司的张伟强

先生出资购置电脑，并帮忙报

装网络设备。经过数日筹备，

在3月5日下午，将7台爱心电

脑送到困难学子家中，解决了

他们线上学习的难题。

“村居人大代表联络站的

建立，拓宽了人大代表与群

众的沟通渠道，畅通了民

意表达的‘快车道’，发

挥了代表倾听民声、反

映民意、集中民智、为

民代言的作用，同时

也提高了建议和议

案的质量，为居民排

忧解难，把问题化解

在基层。”谭洁平表示，

今年以来，人大代表中

心联络站已经接到群众反

映的关于生活污水、路灯损

坏、卫生黑点整治等15个民生

问题，这些问题都及时得到落

实和反馈。

九江镇临港国际产业社

区土地整理项目是区、镇村级

工业园改造示范项目，亦是九

江镇一号工程。临港项目连

片改造，有利于吸引优质的项

目入驻，为高质量的招商引资，

形成和壮大特色产业集群提

供坚实基础。

但要进行升级改造，摆在

面前的首先是产权整理这块

“硬骨头”：3000多亩的地块，

权属涉及三个村居，24个经济

社，如何在短时间内快速完成

土地整理？南海区人大代表、

九江镇人大代表、镇南村党委

第一书记区俭安用自己的行

动为九江村改工程助力。

“连片改造的临港项目

中，镇南村占有930亩。”区俭

安说，为配合政府征、租地，他

发动村干部、社长和各类代表，

多次上门为村民解释政策。“按

照规定，征7成租3成，就出租

的3成租金已经超过以往930

亩的租金，另外村民还收到一

次性征地款一笔。”区俭安用最

简单的数据给村民解读政

策。在区俭安和工作人员的

努力下，目前已有98%股东户

表决通过。

本次土地整理在镇

南村顺利通过，区俭安

还承诺，村委会的征地

收入，一部分将用于

投入村中敬老爱幼福

利。从2021年开始，

村中60岁以上的长者

每年发放3000元慰问

金，就读幼儿园的小孩，每

年派发3000元补助金。

今年1月23日，九江镇党

委召开新冠肺炎疫情防控领

导小组第一次全体会议，全镇

各村（居）、各单位迅速行动起

来，以党建引领汇聚强大合力，

全面打响疫情防控阻击战。

防疫更是牵动着全社会的关

注，作为广东省人大代表、九江

镇人大代表的广东省九江酒

厂有限公司总经理关正生用

行动阐述一名代表如何在非

常时期主动担当作为。

在得知处于疫情防控一

线检查点的工作人员在寒风

中开展联防联控工作，易受天

气影响，不利于工作开展，关正

生立即与公司其他领导召开

紧急会议，落实为全镇疫情防

控检查点捐赠50个帐篷，让

24小时站岗的工作人员在冬

天拥有一个“避风港”。据统

计，在整个疫情防控时期 ，关

正生作为远航酒业集团董事

长捐资捐物达到230多万元。

“作为一名代表，应该积极支持

并参与到九江的防疫工作中。”

关正生说。

随着复工复产到来，疫情

防控也迎来新的挑战。在南

海区委、区政府领导下，九江镇

坚持疫情防控和复工复产两

手抓，以更严格的管控、更高压

的态势，全面筑牢防疫“防火

墙”，全力支持企业复工复产。

关正生利用人大代表身

份，在疫情最关键时期，协助

九江总商会会员企业找到

50万只口罩，为企业复工

复产、推进九江经济快

速恢复作出积极贡

献。

另外，关正生还

善于利用商会平台，

积极向协会的300多

家会员企业宣传复工

复产政策、防疫要点

等，充分发挥了人大代表

的宣传员作用。

在九江，大家说起“彭校

长”都无不表示熟悉和钦佩。

他此前曾在沙头二中、华光中

学、石江小学等任职十数载，

2012年当选镇人大代表。

今年年初，彭玉怀在儒

林中学任职校长。由于儒林

中学没有饭堂，学生饭餐由

镇配餐中心统一配送。“当时

很多家长都和我反映，希望

学校能修建饭堂，让学生吃

到新鲜的饭菜。”彭玉怀说，

每年初一新生进来，他都向

家长公布自己的手机号码，

方便家长有问题及时向他反

馈。“这也是我作为代表，收

集群众意见的重要渠道。”在

收集家长和学生意见后，他

积极联系其他代表向党委政

府提出修建饭堂的建议。在

他与代表们的努力下，学校

修建饭堂得到批复。

此外，九江镇初级中学准

备新建的学校饭堂，也是他积

极联动其他代表建言献策所

落实的。

随着九江产业载体平台

的不断完善、新兴产业集群加

快形成，越来越多的创新项目、

人才等资源加速向九江涌

入。如何留住已有的创新人

才，吸引更多创新资源集聚，是

九江需要思考的重要问题。

“教育是留住人才的关

键。”彭玉怀说，他在与各学校

校长交流以及日常走访了解

到，现时小学学位紧缺，未来

几年就是初中学位紧缺。在

彭玉怀等代表的联动下，现

时，九江完成了儒林一小、儒

林二小扩建等工程，并启动九

江镇初级中学、华光中学（改）

扩建工程，提升教育服务水

平。“未来几年，在围绕初中学

位扩容问题上，我将继续向党

委政府提建议。”

彭玉怀还注意到九江各

学校的教学设备比较落后。

“我们与其他地区相比，在硬

件设备上还有差距。”彭玉怀

说，不少学校的电教平台

产品比较落后，“我会积

极联动其他代表，建

议逐步将九江各校教

学设备更新换代。”

彭玉怀表示，接

下来继续将“以爱育

爱”理念贯穿于人大

代表的履职过程中，立

足爱的出发点，着重发

挥人大代表作用，为学生、

家长、广大群众、九江的教育

事业乃至社会经济发展建言

献策。

统筹/珠江时报记者何万里文/珠江时报记者沈芝强朱明菲何万里受访者供图

9 月 22 日，

九江镇人大三届

九次会议开幕，

为充分展示九江

镇人大代表的先

进事迹和精神风

貌，本刊推出《人

大代表风采》专

题报道，对部分

人大代表进行报

道，充分展现他

们围绕中心、服

务大局、履职为

民的独特风采。

传声筒

梁燕玲 发动群众参与人居环境美丽行动

谭洁平 联络站成为民意表达的“快车道”

区俭安 加快推动村改落地实现双赢共享

关正生 人大代表共同架起疫情防控战线

彭玉怀 “以爱育爱”为九江教育事业建言献策

■■梁燕玲梁燕玲。。

■谭洁平。

■■区俭安区俭安。。

■■关正生关正生。。

■■彭玉怀彭玉怀。。


